



**Albert Jacquard :**

**"Le pire ennemi de la Paix ?  
L'ignorance"**

Biologiste et écrivain français. Il intervient sur les questions qui touchent l'avenir de l'humanité. Combattant les préjugés, Albert Jacquard insiste sur l'urgence de modifier nos

valeurs et nos comportements par rapport à la vie sur Terre. Militant pour la Paix.

Dans son livre "Paix" il montre que la paix n'est jamais acquise.

"Le meilleur allié de toute cause favorable à l'humanité est la lucidité. Et le pire ennemi de la paix ? L'ignorance. Peut-être est-ce le critère de la valeur d'une cause. Celle-ci est renforcée par toute avancée vers un peu plus de lucidité".

"Le besoin d'une paix intérieure, condition d'une paix en communauté devrait être enseigné dès l'école, à partir du constat de la nécessité de s'ouvrir à l'autre."



**Sapho :**

**"Il est temps de guérir  
les haines"**

Véritable artiste polyvalente, de la chanson à la littérature, Sapho associe depuis toujours, carrière artistique et combat pour les causes humaines justes. Elle est partout où son

cœur la conduit. En Andalousie, au Maroc, en Palestine, à New York... Sapho chante, joue, lit, écrit, dessine. Messagère infatigable de la paix au Proche-Orient, Sapho est allée dire en Irak, en Israël, à Gaza ... qu'il est temps de guérir les haines.



**Hélène Langevin-Joliot :**

**"Fonder la sécurité d'un pays  
sur la puissance de ses armes  
est une idée dépassée."**

Petite-fille de Marie Curie, chercheuse émérite au CNRS après une carrière dédiée à la physique nucléaire fondamentale. Elle aime raconter au

public l'histoire de la physique, la voie contre le cancer, "la visite du Musée d'Hiroshima reste pour moi un souvenir qui ne s'effacera jamais. Les jeunes savent... que nous vivons tous sur une seule planète et que des liens multiples existent entre les peuples qui l'habitent. Ils seront les meilleurs porte-paroles possibles de la culture de paix selon laquelle la sécurité de tous ne peut reposer que sur le désarmement et la négociation. Fonder la sécurité d'un pays sur la puissance de ses armes est aujourd'hui une idée dépassée."

**Georges Séguy :**

**"Interdire cette maudite  
arme nucléaire"**

"Sachons conjuguer le verbe résister à tous les temps", invite l'auteur, ancien dirigeant de la CGT dans "Résister. De Mauthausen à Mai 68".

Résistant dès l'âge de quinze ans, arrêté par la Gestapo, torturé, déporté à Mauthausen, militant de la paix contre la course aux armements, il fait partie avec Albert Jacquard des personnalités qui ont organisé en 1982 une des plus grande manifestations contre les missiles nucléaires à l'Est et à l'Ouest : "Ni Pershing ni SS 20"

"Aujourd'hui 63 ans après Hiroshima, la péril nucléaire n'a jamais menacé aussi dangereusement la planète... On ne sait plus exactement quels sont les détenteurs officiels ou officieux de cette arme terrible... nous avons eu raison de se prononcer en faveur d'un accord international sur la destruction, l'interdiction de l'utilisation et de la fabrication de cette maudite arme de destruction massive."



LE MOUVEMENT DE LA PAIX

